

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	amandine@hispeed.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SP 2023
	Voie d'études	Droit
	Niveau pendant le séjour	Master (1)
	Université choisie	Universität Wien, Vienne, Autriche
Avant le séjour	Inscription	Les démarches administratives pour candidater à Fribourg sont faciles. Ce qui prend le plus de temps est de choisir les 3 destinations qui nous intéressent. Une fois qu'on a été attribué à l'Universität Wien par le bureau de Fribourg, il suffit d'attendre de recevoir un e-mail de la part du bureau de Vienne et de suivre les étapes qui nous sont indiquées.
	Préparation	La plus grande préparation était de trouver un logement. Si on veut habiter dans une résidence étudiante en ayant un certain confort et en payant pas trop cher, il faut s'y prendre très à l'avance (6-8 mois). Personnellement j'ai préféré chercher une chambre dans une colocation et donc j'ai pu prévoir cela 2 mois avant mon départ. Ça m'a tout de même pris du temps de postuler auprès des gens et ensuite passer des appels. Pour la langue, je suis partie avec mes connaissances de la langue sans autre préparation et je n'ai pas fait de cours en arrivant à Vienne.
	Visa, autres formalités	J'ai dû m'enregistrer dans la ville de Vienne.
	Arrivée dans le pays d'accueil	L'Université de Vienne organise une séance d'information pour les étudiants Erasmus et nous explique les démarches administratives qui doivent être entreprises. Il n'y a rien de très compliqué.
Sur place	Impressions générales du séjour	Ce semestre à Vienne ne m'a apporté que du positif. Académiquement, les cours sont très intéressants. Souvent les classes sont petites et il nous est demandé de participer pour gagner des points. Il arrive aussi souvent qu'on doive faire des présentations. Les professeurs sont très accessibles. Par rapport à Fribourg, les examens sont beaucoup moins stressants et il est facile de réussir. D'un point de vue linguistique, j'ai amélioré autant mon allemand que mon anglais. Dans les cours que j'avais en allemand, les professeurs étaient très encourageants et tolérants par rapport à mon niveau de langue. Pour ce qui est de l'expérience sociale de l'Erasmus, c'est très enrichissant de rencontrer des gens de l'Europe, voire du Monde.

entier. Les mélanges de culture et de langues enrichissent les amitiés. Tout va très vite, on rencontre des nouvelles personnes tous les jours et des personnes que l'on connaît depuis quelques semaines deviennent de proches amis. Les au revoirs sont plus difficiles que je l'avais prévu. Finalement, la ville de Vienne est une très belle ville, dans laquelle il est agréable de vivre. Il est impossible de s'y ennuyer, mais en même temps la ville reste tranquille et on n'est pas envahi par les touristes.

Logement

J'ai vécu dans une colocation que j'ai trouvée sur le site WG-gesucht.de. Généralement les colocations sont plus chères que les chambres dans les logements étudiants, mais aussi bien plus confortables.

Coûts

Le coût de la vie est moins cher qu'en Suisse, en particulier lorsqu'il s'agit de manger au restaurant. Le prix de ma colocation reste toutefois comparable aux prix de Fribourg.

Université d'accueil :
Informations générales

L'Université a un bureau international dans lequel on peut se rendre pour obtenir de l'aide. Ils ont aussi l'association ESN qui organise des événements au début du semestre, mais aussi au cours du semestre. C'est une très bonne manière de rencontrer des gens.

Université d'accueil :
Informations académiques

En droit, il y a trois types de cours, les Vorlesungen, les Übungen et les Kurse. Les étudiants Erasmus sont invités à prendre des Kurse. Il s'agit de cours qui sont dispensés à un plus petit nombre d'étudiants, qui sont participatifs et généralement à présence obligatoire. Si on se rend en cours et que l'on se donne un minimum d'efforts, il est pratiquement impossible de rater les examens. Parfois il y a des examens partiels au milieu du semestre ou alors une présentation à faire. Il y a aussi des Kurse qui sont donnés sous la forme de cours bloc, 1 semaine en mai par exemple. Personnellement je n'ai pas suivi ces cours-là. En plus, il y a des Séminaires, pour lesquels il faut ensuite écrire un travail écrit. Je n'en ai pas non plus suivi. Les cours sont très bien décrits sur u:find quelques semaines avant le début du semestre. Ensuite il faut obligatoirement s'inscrire aux cours durant la période d'inscription. On peut s'inscrire à beaucoup de cours et ensuite se désinscrire durant les premières semaines de cours.

Pays d'accueil

L'Autriche est relativement similaire à la Suisse dans sa manière de fonctionner donc ce n'est pas un énorme dépaysement, mais ça reste intéressant de découvrir leur culture.

Vie sociale, loisirs

Il est très facile de rencontrer des nouvelles personnes, en particulier grâce aux événements ESN au début du semestre, mais aussi p.ex. à la séance d'information Erasmus organisée par l'Université, ou encore dans les résidences étudiantes. Aussi, à Vienne il y a plusieurs universités, et il est possible de rencontrer des Erasmus des autres universités. Tout le monde cherche à se faire des amis donc les relations sociales sont facilitées. Les Universités de Vienne ont un site internet commun (USI Wien) sur lequel elles offrent des cours de sport

semestriels. Il faut s'y inscrire au début du semestre. C'est payant, mais seulement quelques dizaines d'Euros par semestre. Depuis Vienne il est facile d'aller un peu près partout, de la République Tchèque à l'Italie en passant par la Slovaquie, Slovénie et Croatie. Personnellement, je suis partie un week-end à Prague et j'ai ensuite préféré voyager en Autriche, en faisant des week-ends au Tyrol ou encore dans la région de Salzkammergut. Les villes d'Innsbruck, Salzburg et Linz sont petites (comparables à Fribourg), mais très jolies. Ça vaut la peine d'y aller.

Commentaires, remarques

N'hésitez pas à m'écrire, je réponds volontiers à vos questions. Et surtout, faites un Erasmus, ce sera le meilleur semestre de votre vie.
